

ABSTRAK

FLYPAPER EFFECT PADA DANA ALOKASI UMUM (DAU) DAN PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD) TERHADAP BELANJA DAERAH PADA KABUPATEN/KOTA DI PULAU JAWA PERIODE 2010 - 2014

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui kemungkinan terjadinya *flypaper effect* pada Belanja Daerah di Kabupaten/Kota di Pulau Jawa, mengetahui pengaruh DAU dan PAD dalam memprediksi Belanja Daerah, dan mengetahui kemungkinan adanya serta perbedaan *flypaper effect* antara Kabupaten/Kota yang PADnya tinggi dengan Kabupaten/Kota yang PADnya rendah.

Metode dasar yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode eksplanasi. Populasi dalam penelitian ini adalah Pulau Jawa dan sampelnya terdiri dari 83 kabupaten dan 29 kota di Pulau Jawa. Penelitian ini menggunakan alat analisis yaitu regresi berganda (*multiple regression*). Variabel dalam penelitian ini terdiri dari dua variabel independen yang meliputi Dana Alokasi Umum (DAU) dan Pendapatan Asli Daerah (PAD) dan satu variabel dependen yaitu Belanja Daerah. Untuk menguji hipotesis ketiga digunakan statistik inferensi uji t untuk independen sample t test. Untuk menguji hipotesis ketiga digunakan analisis kinerja keuangan dengan menggunakan rasio rasio keuangan. Penelitian ini menggunakan data sekunder yang berupa data runtut waktu (*time series*) yang terdapat pada laporan realisasi APBD Kabupaten/Kota di Pulau Jawa dari tahun 2009 sampai tahun 2014. Analisis data yang digunakan yaitu uji asumsi klasik yang terdiri dari uji multikolonieritas, uji heteroskedastisitas, uji normalitas dan uji autokorelasi.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa Belanja Daerah pada kabupaten/kota di Propinsi Jawa Tengah lebih dipengaruhi oleh Dana Alokasi Umum (DAU) daripada Pendapatan Asli Daerah (PAD). Hal ini menunjukkan bahwa terjadi *flypaper effect*. Hasil analisis menunjukkan bahwa DAU_{t-1} dan PAD_{t-1} secara serentak berpengaruh terhadap prediksi Belanja Daerah. DAU_{t-1} mempunyai daya prediksi yang lebih kuat daripada PAD_{t-1} dalam mempengaruhi prediksi Belanja Daerah. Hasil penelitian juga membuktikan terdapat perbedaan terjadinya *flypaper effect* antara Kabupaten/Kota yang PADnya tinggi dengan Kabupaten/Kota yang PADnya rendah.

Kata Kunci : *Flypaper effect*, Belanja Daerah (BD), Dana Alokasi Umum (DAU), Pendapatan Asli Daerah (PAD)